

# La Almudaina

Año XXIX.—N.º 11,845

—1915—  
Lunes 4 de Octubre

PALMA DE MALLOCCA

MORAS DE DESPACHO

Reservados de los casos de la mañana a las ocho de la noche y de los de la tarde a las cinco de la madrugada.

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELEFONO N.º 27  
OFICINAS Conquistador, 30

PRECIOS DE ABONO		
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	1	50
Número suelto... 5 ct.		
Id. atrasado... 10 "		

### LA GUERRA HACE UN AÑO

Roma.—Ante los avances de los rusos en Hungría, se hacen preparativos para fortificar Viena, asegurándose que el Emperador se trasladará a otra capital.

Burdeos.—Los alemanes atacan Amberes, empleando los famosos morteros austriacos que sirvieron para atacar Maubege.

París.—Sigue la batalla del Aisne. Los franceses han tenido que hacer un ligero retroceso para ocupar posiciones mejores.

Burdeos.—Los cruceros alemanes Harots y Genseau echan a pique al canotero francés Ceize, en la isla de Tall.

### PALMA

**Multado**  
Ha sido multada con cinco pesetas una vecina de Consell por haber empleado un sello usado en una carta.

**Agresión**  
Antesanoche fué agredido un individuo en las inmediaciones del ferrocarril recibiendo varias contusiones. El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

**Citación**  
Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al recluta Sebastián Deyá Colon para que se presente en dicho Juzgado a dar descargos en la sumaria que se le sigue por falta de incorporación a filas.

**Riña**  
Comunica la benemérita del puesto de Campos haber denunciado al Alcalde de la misma a dos individuos que habían sostenido una acalorada reyerta, resultando ambos con heridas.

**El Canal de la Mancha y el mar del Norte, cerrados**  
Según telegrama que se ha recibido en la Comandancia de Marina de esta capital del Director General de Navegación y Pesca Marítima, se hace saber que se ha cerrado temporalmente a la navegación mercante el paso por el Canal de la Mancha y el mar del Norte.

**El vapor «Condé Witredo»**  
Según nos comunican sus consignatarios en esta plaza dicho buque hará escala en Palma fijasmente el día seis y la carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 4 y 5.

### Crónica de Sports

**Las carreras de ayer.**—C. mpeonato de resistencia de España.—Preparándose para la lucha.—Febrer campeón.

La noche del sábado y la mañana de ayer era imponente visitar los talleres de bicicletas y motocicletas de los señores Darder hermanos y Bibiloni, por cuyas casas corren respectivamente los ciclistas Bartolomé Roig y Simón Febrer.

No se veían más que operarios de aquí para allá, buscando herramientas, apretando tornillos, pegando tubulares.

Las motocicletas, eran sometidas a una prueba, a dos, a diez, sufriendo un análisis minucioso. La lucha se presentaba reñida y no era cuestión de ir a la derrota por una falta imprevista. La victoria debía ser hija de las piernas y de los pulmones, no del abandono del adversario.

Más tarde los operarios arrastraban los motos de interminables manillares, seguidos de un enjambre de muchachos partidarios de tal o cual campeón.

**En la pista.**—Animación.—Comienza la lucha.

Y llegó por fin la anhelada hora de las carreras. El ciclo se despeja como por encanto y como queriendo que el sol contribuya a la esplendidez de la fiesta.

La gradería se va llenando rápidamente. Un horror. En pocos momentos no cabe más gente en el velódromo. Todo son cabezas; en el tendido de sol, en el de sombra, en la tribuna para los socios, en todas partes.

Se constituye el Jurado que lo componen el Presidente del «Veloz» don

Ignacio Seguí, el Secretario de la «Unión Velocípédica» en Barcelona don José Salvador y el Vocal de la misma don Wenceslao García, el inteligente aficionado lluchmayoreño don Miguel Mataró, el Secretario del «Veloz» don José Barnils y los señores Pomar y Ripoll.

Se verifica el desfile tomando parte en él once corredores.

«Comienzo de España» de resistencia (300 vueltas, 100 Kms.).

Se presentan los corredores mallorquines Simón Febrer y Bartolomé Roig y el corredor madrileño Manchón.

Van entrenados respectivamente por el motociclista catalán Jaime Durán y los mallorquines Parets y Massot.

Simón Febrer monta bicicleta de fabricación mallorquina, marca A. Bibiloni con neumáticos «Peters Unión» y Bartolomé Roig lleva máquina «New-Hudson» con neumáticos «Hutchinson».

La campana anuncia la salida y son lanzados los corredores.

Pronto logra Bartolomé Roig alcanzar a su entrenador y coger el recullido. Al poco tiempo hace lo propio Simón Febrer y Manchón lo verifica en último término.

Comienza la lucha. La expectación es grande, indescriptible. Los partidarios de uno y otro corredor tienen el alma pendiente de un hilo y temen muchos de ellos la pérdida de una apuesta más o menos crecida.

Queda desentada la derrota del equipo Manchón-Massot. Ni este tiene pretensiones de vencer ni el otro tampoco, puesto que hartos sabe que es un notabilísimo corredor de velocidad, pero sin fuerzas para esta clase de carreras.

La atención queda fija en los corredores mallorquines. El equipo Roig-Parets que ha efectuado una potente partida parece avanzar ligeramente.

Los dos equipos van avanzando rápidamente y tomando vueltas a Manchón-Massot.

En la vuelta 36 el equipo Febrer-Durán logra alcanzar al Roig-Parets que a la salida le había tomado la delantera.

El público aplaude estrepitosamente.

En la vuelta 52 con un tren que nos atrevesa a calificar de bárbaro, el citado equipo toma una vuelta más.

El entusiasmo crece y se inicia la victoria a favor de Febrer, lo que aumenta los aplausos de sus admiradores.

Manchon y Massot se retiran.

La lucha continúa en la misma forma y Febrer adelanta a Roig en las vueltas 81, 105 y 124.

Cuatro vueltas más tarde Febrer sufre un revetón en la recta, tomando inmediatamente de la entropista y evitando un batacazo.

Inmediatamente coge otra máquina idéntica y pronto logra coger a su entrenador, después de haber perdido algún terreno.

A medida que se alarga la carrera se nota una mayor superioridad en el equipo Febrer-Durán. Llevan un tren constante de 60 kilómetros por hora y toman los peraltes más bajos que la cuerda (que ya se bajar en un velódromo como el de Palma).

Nuevamente pasan a Roig-Parets en las vueltas 144, 164 y 180.

Al llegar a esta parte de la carrera el público se dice: «O Roig ha disminuido la marcha o Febrer la ha aumentado» o las dos cosas a la vez. Y efectivamente, se deja notar más que antes la diferencia de los equipos.

Se conoce que Febrer-Durán esperan por la situación en que se encuentran y tranquilos por el recorrido que ya llevan, quieren perseguir aún más de cerca a los adversarios.

Y así en la vuelta 190 les alcanzan de nuevo. Llevan una ventaja de 5 vueltas. Y el mismo equipo vuelve a pasar en las vueltas 200, 210, 219, 228, 237, 244, 253 y 260.

La motocicleta de Parets sufre una pequeña interrupción. La engrasadora no funciona con regularidad y se ve obligado a cambiar de máquina.

Bartolomé Roig sin arredor da dos vueltas a gran velocidad y después toma la moto nuevamente.

Febrer-Durán continúan como dos colosos y logran pasar a Roig-Parets en las vueltas 272, 279, 284, 293 y 298.

Dos vueltas después el equipo Febrer-Durán llega a la meta siendo objeto de una estruendosa y prolongada ovación.

Su triunfo había sido real, definitivo, como los quiere Febrer.

Habían logrado adelantar al equipo Roig-Parets 19 vueltas de pista.

El nuevo campeón de resistencia había empleado en el recorrido de los 100 kms. una hora cuarenta y un minuto y 20 segundos.

A Febrer se le colocó la hermosa banda de Campeón y con ella dió una vuelta más.

**El corredor mallorquín** Bartolomé Roig, aún perdiendo la carrera fué objeto de felicitaciones, pues no dejó de realizar un *tour de force*, si se tiene en cuenta que su última caída le retuvo muchos días en cama haciéndole perder entrenos.

**Carreras de velocidad**

Después se realizó una carrera regional de 3 vueltas ofreciéndose tres premios que ganaron Arbona, Martí y Pedro Roig.

En la Internacional por series conquistaron la primera Manchón y Regnier, y la segunda Soum y Mas.

Al final llegaron por el siguiente orden: Manchón, Regnier y Soum.

En resumen: el público no se aburría. Había un gran interés para presenciar la carrera entre Febrer y Bartolomé Roig y esta fué brillante y entretenida, sirviendo para demostrar una vez más las excepcionales condiciones del corredor felangense.

Los fotógrafos señores Durán y Bonini impresionaron algunas fotografías.

Aménizó las carreras una banda de música y asistieron a ellas muchos de la Cruz Roja.

En la carrera regional sufrió una caída sin consecuencias al joven corredor Iglesias.

### El Gobernador civil

**viaticado**

Durante el día de ayer continuó en el mismo estado de gravedad el Gobernador civil de la provincia don Ignacio Manríez de Campos, con persistencia de las elevadas temperaturas por más que por la tarde se observó un marcado descenso.

La concurrencia que acudió a interesarse por el curso de la enfermedad fué ayer extraordinaria.

Por la noche, a las ocho, a petición del ilustre enfermo le fueron administrados los últimos sacramentos.

Le llevó el viático el Rdo. Cura párroco de la parroquia iglesia de San Nicolás a cuya circunscripción parroquial pertenece el edificio del Gobierno civil, asistiendo al acto la Obertura del Santísimo Sacramento y el clero parroquial.

Asistieron también el hermano político del ilustre enfermo don Ramón Maroto, don Joaquín Orlandis, el diputado a Cortes don José Socías, el señor conde de Oleaco y don José Tots y Maroto, primo del señor Gobernador, cuyos señores se hallaban accidentalmente en el Gobierno civil a aquella hora, pues como se trataba más bien de un acto de devoción de enfermo que de necesidad por su estado, de gravedad, la familia no creyó oportuno haberlo previamente publicado.

La noticia de que había sido sacramentado el señor Gobernador civil, circuló con gran rapidez, causando general sentimiento.

Hicimos fervientes votos por la curación del distinguido enfermo.

### Las campañas

de «La Dépêche»

Con gusto copiamos las siguientes líneas que publica *Heraldo de Söller* de su correspondiente en Lyon:

«Cuando la colonia española recibió la noticia de la moción que el Ayuntamiento de Söller había elevado al señor Ministro de Estado de España por iniciativa de don Pedro A. Alcover, en queja de la falsa noticia que publicó *La Dépêche*, de Toulouse, todos los españoles batieron palmas y rebozaron alegría. Y el caso no era para menos, porque hace ya mucho tiempo que un diario de esta capital, que sin duda es el de la «cuerda» de *La Dépêche* y que tiene un corresponsal en Madrid, casi

semanalmente publica una correspondencia en la que procura sin lograrlo dejar muy tamañito el nombre español. Últimamente comentó a su manera anticlerical, un sermón que dice se predicó en Vigo, en el cual se excitaba al auditorio a dar dinero para una nación que está en guerra contra Francia; persona de cuya veracidad no hay que dudar, me dice que no hubo tal sermón, lo que hubo fué una coleccion, cuyo producto se destinó para alivio de los prisioneros de guerra; luego es evidente que los prisioneros de guerra de cualquiera nación que fuesen, participarán del óbolo de las almas caritativas españolas, pues lo recaudado sin duda fué remitido a la Cruz Roja internacional de Berna (Suiza).

La caridad cristiana no reconoce fronteras.

### De Instrucción Pública

Ha sido nombrado auxiliar de la sección de Letras de la Normal de Maestros de Baleares don Guillermo Nadal.

Auxiliar gratuita de música de la Normal de Maestros de Baleares doña Margarita Cerón.

Auxiliar gratuita de Caligrafía de la Normal de Baleares doña Virginia Fernández.

Auxiliar gratuita de Ciencias de la Normal de Maestros de Baleares don Rafael Ramos.

Ha sido nombrado Secretario interino de la Normal de Baleares don Andrés Morey.

Se dispone que doña Margarita Perelló y don Antonio Alorda cesen en sus cargos de profesores interinos de Caligrafía y de Fisiología de la Normal de Baleares.

Ha quedado desierto por falta de aspirantes el concurso de traslado anunciando para proveer una cátedra del Instituto de Mahón, y se dispone su agregación a las plazas que han de salir a oposición entre auxiliares, de Cádiz y Huelva.

### Teatros

**Lirico**

Onoffroff se presentó el sábado en el Lirico, sonriente, arrogante, emanando simpatía, como hace 17 años en el antiguo Circo, excepto que le apuntan algunos hilos blancos entre el negro de su cabello.

Onoffroff, tiene tan gran poder de atracción que no solo subyuga a sus sujetos, sino también al público que acude al solo conjuro de su nombre, llenando, como llenó el sábado, el teatro.

Antes del famoso fascinator trabajaron dos números, que entretuvieron mucho, especialmente *Weski* y *Miss Helly* recibiendo muchos aplausos.

Al aparecer Onoffroff el público le recibió con cariñosas palmas.

El trabajo de Onoffroff fué con pocas diferencias, como es natural, semejante al que realizaba en su anterior tournee, si bien, como él dijo, ha prescindiendo de la transmisión del pensamiento, reduciendo su labor a lo que la ciencia ha admitido, ó sea el hipnotismo, trabajando en sus aspectos de sueño hipnótico, catalepsia y fasciación.

Bajo los dos primeros, el público admitió las pruebas bajo la última hubo muchos incoherentes, lo que fué fuente de discusiones ayudando a ello varios detalles, que abonaban el escepticismo.

Onoffroff fué muy aplaudido, y tuvo el teatro lleno; aplausos y dinero, que son los ideales de todo artista. ¿Es verdad parte de su arte, la más teatral, y por lo tanto la que más se alejona de la ciencia, ó es hija de sabias preparaciones? Precisamente, creemos que es una de las razones de éxito de concurrencia, del espectáculo.

Anoche subieron al escenario distinguidos jóvenes de la localidad. Con casi todos ellos, Onoffroff obtuvo resultados negativos, lo que aumentó las discusiones.

El teatro estaba concurridísimo.

A propósito de Onoffroff; nuestro estimado colega de Valencia *Los Provincias* publica una *interview* con el notable fascinador, de la cual creamos han de interesar a público los siguientes párrafos:

«Onoffroff no sabe cuánto gana, no sabe lo que gasta. Es su bella hija la que administra los intereses, es su hija que entiende de alojamientos y de trenes, de rentas y de contribuciones, es ella la que cuida de provisionar el bolsillo paternal, diariamente, con una cantidad; es su esposa la que llena por completo la vida de este domador de voluntades. Y así se ofrece a vuestra consideración el contraste de cómo, un hombre dominador, apasionado y violento, de una velemencia que asusta y que apenas puede disimular bajo sus abusos periodísticos». El obrero español fué felicitado calorosamente por españoles y franceses que allí trabajaban».

**De Sociedad**

Siempre en franca mejora, de lo que nos alegramos sinceramente el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Vicario Capitular, S. V.

Ha fallecido el señor don Juan Janer y Borrás.

Descansen en paz.

El finado sirvió en el Ejército, y actualmente estaba en la reserva.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Reciban sus hermanos y demás familia la expresión de nuestro pésame.

De nuestro estimado amigo y colaborador don Francisco Castaño hemos recibido unas cartulinas exponiendo el proyecto de dedicar un homenaje al señor Director del Instituto Balear don Joaquín Botia por cumplirse este mes las bodas de oro de su enseñanza en dicho centro, cartulinas que publicaremos mañana, no pudiendo hacerlo hoy por falta de espacio.

La idea de seguro será muy bien recibida.

Anoche salió para Barcelona el distinguido *sportmen* don Enrique Pujo.

Anoche salió para la ciudad conchal el importante comerciante don Miguel Beaus.

Ha regresado a la península el ingeniero don Guillermo Carbonell.

En el vapor rápido aunque salieron para Barcelona, don Manuel Plaza, don José Comas, doña Luisa Quijada, doña María L. Beaus, doña Teresa Beaus, don Felis Martín y señora, don Carlos Diez, doña María Subirá, don José Llorens, don Gabriel Massanet, don Luis Moragues, don Emilio Darder y don Luis C. Ribas.

En el vapor *Miramar*, llegaron ayer de Barcelona, don Guillermo Mir, don Miguel Matas, doña Rosa Galindo, don Antonio Rubert, don Antonio Clariana, don Juan Sala y señora, don Cipriano Blanco y doña María Rullán.

También llegó en dicho buque el notario don Guillermo Alcover.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor *Rey Jaime II*, don Tomás Gelda, doña Magdalena Morey, doña Luisa Rervipies, don Juan Deyá y don José Ripoll.

### DEL EJERCITO

**Desestimada.**—Lo ha sido la instancia promovida por el segundo teniente de la reserva gratuita del cuerpo de Ingenieros don Andrés Roselló Pascual, en solicitud de que se conceda el uso de la cartera militar de identidad a los oficiales de la mencionada reserva por no hallarse comprendidos en el artículo primero del real decreto de 15 de noviembre y real orden circular de 5 de diciembre siguiente.

**Reintegrado.**—Se reintegra el importe del pasaje de su hija, que salido de su pueblecillo desde Segovia a Palma de Mallorca, al archivero segundo del cuerpo auxiliar de Oficiales militares don Abelardo Pampillón Pampillón.

**Desembarca.**—Se ha dispuesto que los capitanes de infantería don Adolfo Rodríguez Guzmán, del regimiento de Menorca número 70, y don Joaquín Raventós París, del de Asturias número 31, cambien, respectivamente, de destino.

**Matrimonio.**—Real licencia para que lo pueda contraer con doña Felisa Martínez Ilandián, al capitán de artillería don Francisco Barceló Vidal.

**Soldados de cuota.**—Prórroga del plazo

20.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:

«El Rey (Q. D. G.), de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido conceder prórroga hasta el día 1 de Noviembre próximo, para que puedan acogerse a los beneficios del capítulo XX de la vigente ley de reclutamiento los reclusos del reemplazo del corriente año, los procedentes de revisión de 1912, 1913 y 1914 declarados útiles en el actual y los de dichos años a quienes se les termine la prórroga de ingreso en filas; pudiendo también optar en el mismo plazo para acogerse a la cuota de 2.000 pesetas que señala el artículo 268 los que disfruten de la de 1.000, que determina el 267, cuantos individuos de los citados reemplazos lo deseen, cualquiera sea su situación, y observándose para obtener los expresados beneficios las prescripciones del 278 de la referida ley».

**Atenas.**—El general Hamilton con su Estado Mayor y varios oficiales franceses han desembarcado en Salónica.

Se toma este desembarco para auxiliar a Serbia y Grecia contra Bulgaria.

**Comunicado francés.**

**Paris.**—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que en

de las seis; a las diez Misa mayor cantada por el Rdo. P. Samuel de Algaidea, Capuchino; a las diez y media se cantará un oficio de meditación; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En obsequio del Seráfico Padre y Fundador San Francisco de Asís.

En Capuchinos: A las siete y media, Misa de Comunión con plática por el M. I. señor don Mateo Garau, canónico Penitenciario; durante la misa se cantarán escogidos motetes apropiados al acto; a las diez Oficio solemne en el que se cantará la *Misa Alma Pater*; por el pueblo, alternada con polifonia a cuatro voces y panegirico del Santo por el Rdo. P. Manuel Montoto, Prior de los PP. Dominicos de Manacor; por la tarde a las seis y media, exposición de S. D. M., rezo del Santo Rosario, Trisagio Rosario, sermón por el Rdo. Dr. don Antonio Navarro, Pbro., solemne conmemoración del Tránsito del Seráfico Patriarca, Bendición Papal y adoración de la Reliquia.

En San Francisco: A las siete y media, Misa de Comunión general para los Terciarios y devotos del Santo; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Miguel Costa, canónico. Se cantará la *partitura Fons Bonitatis*, alternando el pueblo con la *Schola Cantorum* y se terminará con la Bendición Papal; por la tarde a las seis rezo del Santísimo Rosario con exposición de S. D. M., Trisagio cantado en el que tomará parte el pueblo y acto continuo la tierra ceremonial del glorioso Tránsito de N. P. S. Francisco con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell, C. O.

En las Capuchinas: A las diez Misa mayor solemne con exposición y sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás, SS. CC.; por la tarde a las cinco y tres cuartos Rosario, exposición, meditación, Trisagio, Motetes y reserva. Se gana indulgencia plenaria.

**Para mañana**

**Inicio de Caparota Rosas**

Continúan en Santa Magdalena en honor del Seráfico P. S. Francisco de Asís: Exposición a las seis; a las nueve y media Misa cantada por la Rda. Comunidad; a las diez y media Misa cantada por la tarde a las seis y media Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

**Vista a la Cruz de María**

A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

**Sacral**

Hoy.—San Francisco de Asís y santa Aurea, virgen.

Mañana.— Santos Froilán, obispo confesor y Plácido, mártir.

**MIERO BRAVAIS**

son el remedio más eficaz contra NEURITIS, CLOROSIS, DEBILIDAD, etc.

**Profesora francesa**

Enseñanza rápida, con buen método y práctica. Preparación para carreras especiales. Precios económicos.

Plaza de Coll, 49

**APERITIVO PALO**

BEBARRANCH

ES EL MEJOR

Fíjense en la marca

**MÉDICO**

Por retirarse el que ejerce actualmente en Lloseta, queda vacante dicha plaza. Ingresos, unas tres mil pesetas. factibles de aumento si se quiere ampliar el radio de acción médica fuera de la población. Para más detalles dirigirse al Rdo. Señor Cura-párroco de dicha población dentro cinco días a contar desde la fecha. Lloseta 29 de Septiembre 1915.

**Nuevo Colmad «Parisien»**

DE COLL HERMANOS

Plaza de Antonio Maura, 14

Especialidad en quesos mahoneses y extranjeros, Jamones, salchichones de Vich, Mantecillas. Vinos finos, hicores, conservas, legumbres, pastas para soppas.

CAFES TOSTADOS A DIARIO

Depósito de los vinos Arnó, Maristany y C.ª, de Barcelona.

**SERVICIO A DOMICILIO**

# TELEGRAMAS

El conflicto europeo. En los últimos combates de Francia han muerto dos generales ingleses. Alemania pasa de Rusia a Francia 16 divisiones para hacer frente a la ofensiva de los aliados. Los rusos rechazan el enemigo en el rio Schara recobrando varios poblados. El Canal de la Mancha y el Mar del Norte ceerrados a la navegación mercante. Los serbios rechazan en el Danubio el ataque austro-alemán. Los austro-alemanes se spoderan de Cznyz. Reapertura de la frontera francesa. La ofensiva francesa fué por exigencias de Rusia? En Italia los partidarios de Giolitti trabajan en favor de la paz.

**Telegramas de Madrid**

Madrid 2 a las 20

**Creación de escuelas**

**Havre.**—El gobierno belga ha dispuesto la creación de varias escuelas para que a ellas puedan concurrir los niños belgas de las familias refugiadas en el Havre.

**Los generales ingleses muertos en Flandos**

**Londres.**—Los generales ingleses muertos en los combates de Flandos son sir Thomson Capper, inspector del arma de Infantería y el ex-jefe de tiradores africanos Lord Thongoi.

**Grave situación báltica**

Telegrafía de San Sebastián que en aquella capital se reciben graves noticias de la situación báltica.

La impresión dominante en Salónica es que la situación de los Balcanes es gravísima.

**Hamilton y oficiales franceses desembarcan en Salónica**

**Atenas.**—El general Hamilton con su Estado Mayor y varios oficiales franceses han desembarcado en Salónica.

Se toma este desembarco para auxiliar a Serbia y Grecia contra Bulgaria.

**Comunicado francés**

**Paris.**—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que en

migo que formaba saliente sobre la línea actual del Norte de Mesnil.

En Lorena se realizaron varios reconocimientos.

Los alemanes han atacado dos de nuestros puestos cerca de Monzel y Sorneville y los rechazamos hasta sus líneas.

Reina calma en el resto del frente.

Nuestros aviones han arrojado gran número de proyectiles sobre las estaciones férreas del frente del enemigo especialmente sobre la bifurcación de Guignicourt y Amifontaine.

Nuestros aviones bombardearon por la noche las líneas alemanas.

**Llegada de heridos franceses**

**Ginebra.**—Del frente francés llegaron numerosos convoyes de heridos.

En Ginebra se habilitan hospitales en las Iglesias.

**Cruz a una hermana de la caridad**

**Petrogrado.**—El Emperador ha concedido la cruz de la orden de San Jorge a una hermana de la caridad muerta en el frente de batalla.

**Dos generales ingleses muertos. Soldados alemanes de Rusia pasan a Francia**

**Amsterdam.**—Durante la ofensiva franco inglesa resultaron mueros



los generales ingleses Capper y Theiger.

Del frente ruso han llegado al frente francés 16 divisiones alemanas para reforzarlo y poder repeler la ofensiva de los aliados.

**Comunicado inglés**

Londres.—Dice un comunicado inglés que el 29 continuaron vivos combates en el noroeste de Hluboch sosteniéndose en nuestras posiciones, salvo en la extrema izquierda, en donde el enemigo ganó 100 metros de trincheras é hizo saltar una mina debajo de nuestras trincheras ocupando éstas, pero las reconquistamos en un enérgico contraataque.

Durante la semana última nuestro servicio de aviación atacó al enemigo destruyendo las estaciones de los trenes y vías alemanas.

**Comunicado ruso**

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que todos los ataques de los enemigos en las regiones de Nitán, Grenden, Beruho han sido rechazados.

Tomamos por asalto varios pequeños pueblos.

En el noroeste del lago Norotch nuestra caballería se apoderó del botín, cogiendo gran número de alemanes muertos y prisioneros.

Al sur de Sereth inferior el enemigo huyó ante el violento ataque abandonando armas y municiones.

El enemigo ha sido rechazado hasta el otro lado del río Sehara.

El Sur el enemigo á causa del violento ataque fué rechazado y huyó en desorden.

Madrid 2 á las 24

**Reapertura de la frontera francesa**

El señor Marqués de Lema dijo á los periodistas que el Conde de Hendaya y el Embajador en París leparticiparon que desde anoche ha quedado abierta la frontera francesa para la circulación en igual forma que antes de la prohibición.

**Aviso del Tribunal de presas**

Paris.—El Tribunal de Presas ha anunciado en el Diario Oficial á los interesados en la captura de los barcos Teresa Fabregas y Benlure que deben presentar las observaciones antes del día 26 del corriente.

**El servicio telegráfico con Italia ha interrumpido**

Dicen de Berna que el servicio telegráfico con Italia ha quedado interrumpido.

Los despachos particulares de Suiza para España sufren un retraso de 48 horas.

**Cerrado el Canal de la Mancha y el Mar del Norte**

La Administración de Correos de Londres anuncia que las cartas particulares quedan sometidas á un retraso de 48 horas hasta nueva orden.

Además se ha cerrado para toda navegación mercante el paso desde el Canal de la Mancha al Mar del Norte.

**Parte oficial de Rusia**

Petrogrado.—Dice el último despacho oficial que los ataques de los alemanes sobre el ferrocarril de este de Mitava no han tenido ningún éxito.

Los aeroplanos alemanes arrojaron bombas sobre Ousivinch, Rigá y la estación de Oquir sin perjudicar nuestros intereses militares.

En la región de Gretzen en el noroeste de Sventen los alemanes después de un bombardeo iniciaron un encarnizado ataque apoderándose de algunas trincheras nuestras.

Los alemanes iniciaron diferentes ataques en la región de Bershof sobre el lago Medmasuk y sobre el desfiladero de Zerta siendo rechazados en todos ellos.

Nuestras tropas tomaron por asalto la aldea Dauvilovitchi en el noroeste del lago Metzoi.

Madrid 3 á las 16'30

**Agresión contra un general**

Londres.—La oficina de la prensa ha dado la noticia de la agresión intentada contra el general Smuts y otras personas en el mitin del día 23.

La multitud irritada por el discurso del general ha querido asesinarlos.

**Los servicios rechazan á los austro-alemanes**

Londres.—Se lucha violentamente en el Danubio.

Informes de París dicen que los servicios han rechazado los intentos de los alemanes de pasar á la otra orilla en territorio de Servia.

**En el frente de Isonzo**

Roma.—En el frente de Isonzo desde el monte Trombon hasta Carzo, el enemigo ha hecho un despilfarro de artillería y fusilería.

Los aviones enemigos han bombardeado los alrededores de la estación de Carzo.

Otros aviones acercaronse á Carzo, siendo rechazados.

**Los austro-alemanes se apoderan de Czernys**

Norddeich.—De Viena un telegrama oficial dice que en el frente ruso sigue la lucha.

Los alemanes y austriacos han lanzado á los rusos del pueblo de Czernys por lo cual hace días que se entabló lucha, habiendo aumentado los prisioneros en 5.600 rusos.

En el frente italiano ayer únicamente hubo duelos frente á Tirol.

Anoche los italianos atacaron la cabeza del puente de Talmina siendo rechazados por el cañoneo austriaco.

**Fuertes servios cañoneados**

Viena.—La artillería austriaca cañoneó los fuertes servios.

Frente á Sava Zerondo en la desembocadura de Colubara contestaron el cañoneo de los servios entablándose un duelo de artillería.

La austriaca ha sido eficaz principalmente en la orilla de Servia.

**Vuelo de zepelines sobre los Países Bajos**

Paris.—Comunican por medio de la Torre Eiffel que durante la noche del jueves al viernes varios zepelines han volado sobre los Países Bajos en la provincia de Cronsen.

La frecuencia con que los zepelines se equivocan pasando por sobre territorio holandés ha conmovido la opinión holandesa.

**Concentración de tropas alemanas y búlgaras. Servia aislada de Salónica**

Noticias de Servia hablan de la concentración de tropas alemanas en Symrnie y Bonat y tropas búlgaras en Macedonia, cortando la comunicación de Servia con Salónica.

Con motivo de la movilización búlgara las autoridades militares han llegado á las manos.

En Tartanargik y Philipopola ha habido muertos y heridos.

**Detalles alemanes de la ofensiva francesa**

Madrid 3 á las 20

Nalmen.—El corresponsal del Berliner Tageblatt en el frente occidental dice respecto á la ofensiva francesa en Champagne, que el nuevo intento de los aliados de romper el frente alemán no ha tenido otro resultado que solo conseguir un avance de los franceses de cuatro kilómetros.

Después de un cañoneo intenso con cañones de todos calibre, lanzáronse los franceses al asalto de nuestras posiciones.

Nuestra artillería ligera y nuestras ametralladoras cogieron al enemigo por blanco, causándole bajas espantosas, obligándole á retroceder varias veces pero la llegada constante de nuevas reservas les permitió llegar hasta varios de nuestras posiciones.

Esta acción de los franceses supera en mucho á la anterior en Arrás.

Hubo regimiento alemán que se pasó 32 horas haciendo una sola comida, sin descansar, peleando continuamente.

Nuestros aviones señalan importantes concentraciones de tropas en Champagne.

En unos treinta kilómetros de extensión el terreno está cubierto de cadáveres de los aliados.

**Comunicado francés**

Paris.—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que entre Souchez y el bosque de Givenchy alemanes han intentado un asalto apoyados por el fuego de las granadas.

Querían tomar algunas posiciones atrincheradas que perdieron pero han sido rechazados.

También en la Champagne ha sido rechazado un contraataque alemán contra las posiciones conquistadas por los franceses el día primero.

Los alemanes han bombardeado con obuses y gases asfixiantes la retaguardia del ejército francés particularmente en el valle de Suipe.

La artillería redujo al silencio las baterías alemanas.

**Tropas ahogadas**

Amsterdam.—Durante el bombardeo de la costa belga por la escuadra británica cerca de Zebrugge cayó un tranvía en el canal ahogándose 80 oficiales y 180 soldados.

**¿Qué harán los Balkanes? Lo que dicen Francia é Inglaterra?**

Paris.—De cada cada día disminuyen las probabilidades de mantener la paz entre las naciones balcánicas.

La influencia alemana gana continuamente terreno en Bulgaria. El discurso de Sir Eduardo Grey

pronunciando en la Cámara de los Comunes no ha producido efecto alguno.

La prensa inglesa que había guardado hasta ahora benevolencia con Bulgaria ha cambiado absolutamente y dice que si su vieja amiga balcánica desentraña la espada habrá llegado el fin de Bulgaria.

Se asegura que el general búlgaro Savoff ha marchado al cuartel general alemán y que en breve irá á Berlín el primer ministro búlgaro Radoslavoff con el pretexto de visitar á sus hijos pero con intenciones políticas.

**Austria envía el ultimatum á Rumania**

Dicen de Colonia que Austria ha decidido enviar á Rumania el ultimatum pidiendo el libre paso de municiones de Turquía.

El documento se redactará en términos amistosos pero el plazo para la respuesta será corto.

**Más sobre el ultimatum á Rumania**

Otro despacho de Petrogrado dice que el ultimatum no ha sido enviado todavía y que será firmado por Alemania, Austria y Turquía.

**Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona**

Barcelona 3 á las 22

**La ofensiva francesa se debe á presiones de Rusia**

Basilia.—Ayer llegaron los primeros viajeros de Francia desde el cierre de la frontera.

Dicen que según rumores recogidos de París el Ministro de Hacienda en Rusia presentó al Gobierno de Francia un ultimatum diciendo que si el ejército francés no sacudia su apatía y dejaba pasar todo el peso de la guerra sobre Rusia, ésta se verá obligada á pactar la paz con Alemania.

El Gobierno francés, después de una reunión borrascosa en la que algunos Ministros declinaron toda responsabilidad, acordaron ordenar al general Joffre la ofensiva, que produjo los ataques de los días 23 y 24, cuyos resultados fueron en seguida comunicados al Zar.

**El conflicto del pan**

Madrid 3 á las 20

**Mitin en el teatro 'Maravillas'—Censuras á las autoridades**

En el teatro 'Maravillas' se ha celebrado un mitin socialista para protestar del proceder de los tahoneros.

Presidió el acto don Lucio Martínez y hablaron varios oradores escitando á los reunidos á que no se pague el pan á mayor precio del que se paga en la actualidad.

El señor Ovejero refiriéndose al alcalde señor Prado Palacio hizo constar que el pueblo confiaba en que traería una solución al problema del pan, pero que actualmente se encuentra en la misma situación que su antecesor.

Señaló la necesidad de que los ciudadanos voten con conciencia para llevar al Ayuntamiento hombres honrados.

El mitin terminó sin incidentes.

**Política**

Madrid 2 á las 20

**Supresión de Obispos**

El ministro de Gracia y Justicia por introducir economías en el presupuesto intentaba suprimir Obispos, dejando solamente uno por provincias, pero ante el temor de que celosos los diputados por sus distritos hiciesen gran obstrucción, ha desistido de sus propósitos.

**Las próximas elecciones**

Empiezan á preocupar las próximas elecciones. Los liberales no irán unidos á los conservadores. Parece que hay algunos que tratan de atraerse á los mauristas para derrotar á los gubernamentales.

**Romanones molestado por las declaraciones de Dato**

Al Conde de Romanones le han desagradado las declaraciones hechas por el señor Dato.

**La 'Gaceta'. Donde la mortalidad ha superado á la natalidad**

Madrid 3 á las 18'30

La 'Gaceta' de hoy publica lo siguiente: Resolviendo las peticiones de los maestros y maestras para ocupar plazas en propiedad de 625 pesetas.

**Sanchez Guerra y los periodistas**

El señor Sanchez Guerra nos dijo á los periodistas que no tenía ninguna noticia en absoluto.

**El señor Dato y las declaraciones de Romanones**

El señor Dato ha declarado á un

redactor del periódico El Imparcial que le han sorprendido las declaraciones que á las suyas ha hecho el Conde de Romanones; pues se ha limitado á glosar los conceptos que vertió Romanones en su discurso de Palma de Mallorca.

El señor Dato se limitaba á congratularse por las corrientes de armonía que se manifiestan en todas las fuerzas gubernamentales y esa congratulación la cree merecedora más que de ironía y de queja, de aprobación y asentimiento.

Nunca puso en tela de juicio que el partido liberal unido ó solo esté en aptitud de volver á gobernar.

Por lo demás por decoro del partido conservador y el respeto que guarda á sus adversarios, no suele persistir en el deseo que se le pueda considerar ni protector ni protegido.

**Noticias sueltas**

Madrid 2 á las 20

**Cumplimentando á la Reina**

Dicen de San Sebastián que el ministro de Instrucción pública Conde de Esteban Collantes, el Gobernador, el Comandante y oficiales del yate real Giralda, cumplimentaron á la Reina

Madrid 2 á las 24

**Inauguración del Hotel Roma.—Asiste el Rey**

Se ha inaugurado el Hotel de Roma enclavado en el primer trozo de la Gran Vía.

Asistió al acto S. M. el Rey acompañado del señor Marqués de Viana y el señor Conde de la Unión.

En la puerta recibieron al Monarca los señores Dato y Sanchez Guerra, el Alcalde señor Prado Palacio y los propietarios del nuevo establecimiento.

En el hall se tocó la Marcha Real.

Don Alfonso visitó las habitaciones. En una de ellas el señor Prado Palacio le enseñó la reproducción del alcantarillado de la Gran Vía.

Recorrió luego otras habitaciones y el comedor que es espléndido donde se le sirvió un exséquito lunch.

Don Alfonso firmó en el album y al abandonar el hotel fué aclamado por los invitados y concurrentes.

**Detalles del naufragio del vapor 'Millan Carrasco'**

Comunican de Oviedo que el vapor Millan Carrasco continúa desahuciándose batido por el oleaje.

Desde tierra se divisa el palo. Uno de los supervivientes ha relatado el naufragio diciendo que hallándose á veinte millas Norte del Cabo Basto comenzó el buque á hacer agua.

Las bombas de achique resultaron insuficientes para la extracción del agua y al ver el capitán que el agua apagaba las calderas ordenó arriar los botes de salvamento.

El primer bote cayó al mar con violencia por la ruptura de las amarras arrastrándose la corriente.

En otro bote embarcaron nueve tripulantes y una mujer que llegaron á la plaza.

Otros doce tripulantes quedaron aun á bordo entre ellos el capitán don Hortensio Abella.

Este que es gaditano se ahogó como también el piloto don Manuel Domenech, el primer maquinista don Manuel Franco, el calderero Cesareo Liginia, el fogonero Juan Ramirez, los camareros Fernando Liginia y Antonio Brene y el marmitón Francisco lacio.

La mayoría de los naufragos son gaditanos.

Se ha iniciado una suscripción para socorrer á las familias.

**El 'Giralda'**

Dicen de San Sebastián que el martes próximo marchará al Ferrol el yate real 'Giralda', el que se encuentra carbonado en Pasajes.

**La 'Gaceta'. Donde la mortalidad ha superado á la natalidad**

Madrid 3 á las 18'30

La 'Gaceta' de hoy publica lo siguiente: Resolviendo las peticiones de los maestros y maestras para ocupar plazas en propiedad de 625 pesetas.

**Sanchez Guerra y los periodistas**

El señor Sanchez Guerra nos dijo á los periodistas que no tenía ninguna noticia en absoluto.

**El señor Dato y las declaraciones de Romanones**

El señor Dato ha declarado á un


**DON JUAN JANER Y BORRÁS**  
**Militar retirado y empleado**  
 Falleció en el día de ayer  
 DESPUES DE RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS  
 H. F. D.  
 Su desconsolada hermana carnal, sus hermanos políticos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos les ruegan se sirvan asistir al rosario y funeral que se celebrará hoy á las once en la parroquia Iglesia de San Miguel y seguidamente á la conducción del cadáver.  
 No se invita particularmente.  
 Casa mortuoria: Vallori, 40.


**Colmado PAJARITA**  
 La antigüedad y el crédito de que goza esta en toda Mallorca, garantizan que sus artículos son los mejores que se importan en la Isla.  
 Cambiará siempre cualquier artículo que sale malo, si la reclamación se hace antes de las veinticuatro horas.  
 Estas condiciones solamente pueden ofrecerlas que vende géneros EXTRA SUPERIOR.  
**CHARCUTERIA**  
 Máquina automática de euchilla PLATEADA para cortar.  
**RUECAS O LONCHAS de MORTADELLA á 0'10 cent**  
 Lo más limpio é higiénico  
**PRECIOS REDUCIDOS VENTAS AL CONTADO**  
**COLMADO PAJARITA, San Nicolás, 6, Palma**

**¿Quiere Vd. comprar barato?**  
**ARTICULOS PRÁCTICOS**  
 Bateria de cocina.—Servicios de mesa.—Cristalería.—Cubiertos y cuchillos.—Artículos para Sport.—Artículos para higiene y tocador.—Artículos para Iglesia.—Artículos decorativos.—Cuchillería alemana; importación directa.  
**REBAJA DE PRECIOS POR REFORMAR EL LOCAL**  
**BAZAR DE QUINCALLERIA DE G. BUADES**  
 COLON, 33 — JAIME II, 92

Llamando á filas 64 mil hombres.

**Los excedentes de cupo—Llamamiento de los de 1912**

El 'Diario Oficial' del ministerio de la Guerra publica lo siguiente: Disponiendo que el 15 del actual se licencien los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1913 y que el día 20 se incorporen los excedentes de cupo de 1912 y que estos permanezcan en filas dos meses si son analfabetos y de 20 á 40 días los que acrediten su preparación y conocimientos.

**El Rey en 'el Pardo'**

Después de oír misa el Rey marchó á las 10 de la mañana al Pardo á cazar acompañado del duque de la Unión, de los marqueses de Viana y Villaviciosa, del conde de Eibar y de otros aristócratas.

**Cumpleaños**

Con motivo del cumpleaños de la infanta doña Mercedes, hija del infante con Carlos, la Corte viste de media gala.

Un guardia municipal ha detenido al agresor, á pesar de que éste ofrecía una resistencia desesperada.

Durante el drama el mercado estaba lleno de gente, habiéndose producido gran pánico.

**La huelga de fideos**

En el mitin celebrado por los obreros del ramo de la fabricación de fideos se ha acordado seguir la huelga á todo trance.

No obstante todas las fábricas siguen funcionando.

**Restablecimiento de la fiesta del Rosario**

En el convento de Dominicos se ha restablecido la fiesta del Rosario que antaño tenía un esplendor inimitado, siendo una nota típica de Barcelona.

Esta tarde se ha celebrado la procesión á la que ha asistido un gran gentío, estando adornados con colgaduras los balcones de las casas por las que tenía que pasar.

**La fiesta de la flor**

En la Barceloneta se ha celebrado la fiesta de la flor, que ha tenido éxito.

**Muerte del decano de los periodistas**

Ha fallecido el redactor del 'Diario de Barcelona' don José Sendra.

Era el periodista más antiguo de Barcelona.

**Un niño se cae de una cantera**

En la montaña de Montpuich un niño de ocho años se ha caído por el desmonte de una cantera y se halla gravísimo.

**Toros**

En las Arenas se ha celebrado hoy corrida.

La entrada ha sido floja.

Vaquero ha estado regular en el primero y bien en su segundo; Al canto bien en sus dos toros.

Castillana que era debutante y había sido anunciado como fenómeno, ha sido silbado.

BUXAREU

**Noticias del Extranjero**

Madrid 2 á las 20

**El Canal de Panamá, interceoptado**

New-York.—Aun continua interceoptado el canal de Panamá.

Se cree que no estará libre para la navegación hasta el 10 ó el 12 del corriente.

Madrid 2 á las 24

**Las tropas de Carranza se apoderan de Torreón**

Méjico.—Las tropas del general Carranza se apoderan de la población de Torreón.

Un despacho de Veracruz dice que no ocurre novedad en dicha ciudad.

CORRESPONSAL

**Noticias de Barcelona**

Barcelona 3 á las 22

**Un drama en un mercado.—Un muerto y dos heridos**

Esta mañana en el mercado de la Concepción un vendedor de carne ha disputado con un sobrino suyo.

Este ha sacado una arma de fuego y ha hecho varios disparos matando á un mozo de los mercados é hirviendo á su tío y á una compradora, si bien levemente.

**Curación de la Tos**  
 Pastillas J. Miró  
 Espectrales y calmantes de la Tos.  
**FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ**  
 Abierta toda la noche  
 Colón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca